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В Георгиевском зале Кремля

Дорогие наши
мамы, дочки,

сестрёнки!
От имени депутатов Зако�

нодательного Собрания Челя�
бинской области поздравляю
вас с самым ярким праздни�
ком весны – 8 Марта.

Пусть ваши мечты сбыва�
ются, тепла вам и внимания
близких, добрых улыбок и во�
сторженных взглядов в вашу
сторону. Мы сделаем всё,
чтобы вам жилось легче, ком�
фортнее, ведь мы вас любим!

Владимир МЯКУШ,
председатель

Законодательного Собрания
Челябинской области

«Старый рояль»
из Комарово

Большая семья – это счастье. В при�
хожей Зуевых на вешалке висит девять
курток, в ряд стоит девять пар ботинок
– от солидных папиных, до маленьких
Андрюшиных. Такое впечатление, буд�
то гости собрались на праздник в этот
большой хлебосольный дом, в котором
живут мама Варвара, отец Виктор, Сте�
пан (17 лет), Иван (15), Дмитрий (14),
Илья (11), Александр (9), Ирина (7) и
Андрей (4).

Дом Зуевых, а вернее – трёхкомнат�
ная квартира, напоминает улей: посто�
янное движение, весёлые детские го�
лоса, лай собаки и смех. Когда же к де�
тям приходят друзья, то места стано�
вится совсем мало. В тесноте, да не в
обиде. Здесь рады всем. Не так много
времени у детей Зуевых, чтобы поиг�
рать и повеселиться со сверстниками.
Как и родители, они постоянно в делах
– учёба и тренировки.

В спортивных кругах юных дзюдои�
стов Зуевых знают хорошо. Иван, Дмит�
рий, Илья, Ирина занимаются в Центре
олимпийской подготовки по дзюдо у
заслуженного тренера Юрия Попова.
Самый именитый – Дмитрий. На его
счету победы в юношеских междуна�
родных турнирах в Голландии и Санкт�
Петербурге. Недавно он занял первое
место во всероссийских соревновани�
ях на призы министерства образова�
ния. Начал заниматься дзюдо в четыре

Секрет счастья
Быть хорошей матерью – дело нелёгкое, а в эпоху перемен
ещё и рискованное. Для многодетной же матери это ещё и
огромный труд. Но на то и перемены, чтобы мы жили
счастливо, убеждена Варвара Зуева.

года, его привели вместе со старшим
братом Стёпой. Родители хотели, что�
бы их мальчишки росли настоящими
мужиками: сильными, выносливыми.
Когда подросла Ирина, тоже определи�

ли в дзюдо. Как говорит мама, харак�
тер у неё круче, чем у мальчиков, а ещё
воля к победе неодолимая. Виктор Зуев
серьёзно говорит о том, что у Димы и
Иры есть все шансы побороться за ме�
дали Олимпиады 2012 года. Сейчас са�
мому маленькому из детей – Андрюше
– четыре года, а его уже ждёт тренер.
Ведь если Зуев, то точно – боец.

Окончание на стр. 5

Операция
«Большой ремонт»

От амнистии до реабилитации:
такой путь ожидает садовода�лю�
бителя, желающего оформить зе�
мельный участок в собственность.

Социальные
стройки
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В совещании также
приняли участие руково�
дители регионов, входя�
щих в Уральский феде�
ральный округ. Окружное
совещание было посвя�
щено реализации феде�
ральной программы по
ремонту многоквартир�
ных жилых домов.

Открывая заседание,
Дмитрий Козак подчерк�
нул, что решение важней�
шей проблемы – прове�
дение капитального ре�
монта многоквартирных
домов – напрямую связа�
но с улучшением качества
жизни граждан. «На пути
к решению проблемы
сделан большой шаг – Че�
лябинская область пер�
вая среди российских ре�
гионов сумела подгото�
вить пакет документов,
необходимых  для вклю�
чения в федеральную
программу по ремонту
многоквартирных домов.
В апреле прошедшего
года президент РФ Вла�
димир Путин только озву�

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Награда Президента
Президент Российской Федерации Владимир

Путин подписал указ о присвоении почётного
звания «Заслуженный врач РФ» заместителю на�
чальника управления министерства здравоохра�
нения области Ирине Огошковой.

Ирина Александровна работает в системе здра�
воохранения области 27 лет. В министерстве здра�
воохранения области она курирует защиту материн�
ства и детства и занимается перспективным разви�
тием акушерско�гинекологической и педиатрической
службы Челябинской области.

Операция
«Большой ремонт»

В Челябинской области состоялось совещание с участием министра регионального
развития РФ Дмитрия Козака, полномочного представителя президента РФ в УрФО
Петра Латышева и генерального директора – председателя правления
государственной корпорации «Фонд содействия развитию ЖКХ» Константина Цицина.

чил эту проблему, в июле
при поддержке Дмитрия
Медведева был принят
соответствующий закон,
а уже сегодня Челябинс�
кая область готова к его
реализации».

По словам Констан�
тина Цицина, Челябинс�
кая область неслучайно в
столь короткие сроки
смогла организовать на�
столько сложную работу.
Ведь регион всегда был
лидером по реализации
реформ жилищно�ком�
мунального хозяйства,
участвовал в разработке
приоритетного нацио�
нального проекта «Дос�
тупное и комфортное
жильё – гражданам Рос�
сии». «Южноуральцы до�
казали, что условия, ко�
торые диктует феде�
ральная программа, вы�
полнимы. Значит, и дру�
гим регионам стоит бо�
лее серьёзно заняться
подготовкой докумен�
тов», – подчеркнул пред�
седатель правления

Фонда содействия раз�
витию ЖКХ.

Только в 2008 году в
Челябинской области в
рамках федеральной
программы будет отре�
монтировано более 3 100
домов площадью свыше
четырёх миллионов квад�
ратных метров. На эти
цели предстоит освоить
1 миллиард 907 милли�
онов рублей: федераль�
ный центр выделит обла�
сти 1 126 миллионов, об�
ластной бюджет вложит
557, муниципалитеты –
133, ТСЖ и собственники
– 91 миллион рублей.
Общий объём финанси�
рования программы до
2011 года составит 6
миллиардов 354,8 мил�
лиона рублей. При этом
федеральный бюджет
вложит 3 755 миллионов,
областной – 2 миллиар�
да, муниципалитеты –
441 миллион, ТСЖ и соб�
ственники жилья – 302
миллиона рублей. В це�
лом до 2011 года будет
проведён капитальный
ремонт 9 400 жилых до�
мов, а это треть всех мно�
гоэтажек Челябинской
области.

В программу 2008
года пока вошло только
12 городов и районов об�
ласти, которые смогли
выполнить жёсткие усло�
вия федерального зако�
на. Муниципалитеты –
участники проекта раз�
работали свои програм�
мы, определили объём
ремонтных работ в каж�
дом населённом пункте и
по каждому дому соста�
вили дефектные ведомо�
сти. Кроме того, жители
домов, которые будут от�
ремонтированы, должны
были образовать товари�
щество собственников
жилья, заключить дого�
вор с управляющей ком�

панией либо являться
членами кооператива.

Итогом совещания
стало подписание перво�
го в России договора
между Челябинской об�
ластью и Фондом содей�
ствия развитию ЖКХ.
Дмитрий Козак вручил
Петру Сумину символи�
ческий чек на сумму 1
миллиард 126 милли�
онов рублей – гарантию
того, что эта сумма будет
предоставлена региону
из федерального бюдже�
та в текущем году.

Пётр Сумин поблаго�
дарил Дмитрия Козака и
Константина Цицина за
то, что именно Челябин�
ская область была выб�
рана для начала реализа�
ции программы: «Для ре�
гиона и для собственни�
ков квартир ноша капи�
тального ремонта была
бы непосильной. За про�
шедший год область от�
ремонтировала только
100 тысяч квадратных
метров жилья, а капи�
тального ремонта требу�
ет 15,5 миллиона квад�
ратных метров. Такими
темпами не хватило бы и
века, чтобы решить эту
проблему. Благодарен за
то, что нам выпала такая
высокая честь и большая
ответственность – начать
реализацию этой про�
граммы».

«Дмитрий Козак дал
поручение разослать
всем российским регио�
нам пакет документов,
подготовленный Челя�
бинской областью как
образец для подражания,
– отмечает председатель
Законодательного Со�
брания Челябинской об�
ласти Владимир Мякуш,
– это высокая оценка ра�
боты и нашего депутатс�
кого корпуса».

Яков САМОЙЛОВ

Ветераны, получите
удостоверения!

Напоминаем: с 1 января 2008 года вступили в
силу изменения в областной закон «О звании «Ве�
теран труда Челябинской области». На сегодняш�
ний день гражданам, обратившимся в органы соц�
защиты, в пенсионные удостоверения проставле�
ны штампы, дающие право пользоваться всеми по�
лагающимися по званию льготами.

Напомним, что до недавнего времени в соответствии
с федеральным законодательством человек, не имею�
щий правительственных, ведомственных наград, не�
смотря на наличие у него большого трудового стажа, не
имел права на получение звания «Ветеран труда». В на�
чале ноября губернатор Пётр Сумин принял решение о
внесении изменений в областной закон о звании «Вете�
ран труда Челябинской области» с целью увеличения
числа граждан, имеющих право на присвоение почёт�
ного звания. Депутаты Законодательного Собрания Че�
лябинской области единогласно одобрили это решение.
Теперь число ветеранов труда в Челябинской области
увеличится более чем на 270 тысяч. Около 90 тысяч юж�
ноуральцев уже подало документы на оформление зва�
ния «Ветеран труда Челябинской области».

Теперь стать ветеранами могут постоянные жители
области, отработавшие 40 (для мужчин) и 35 (для жен�
щин) лет. В стаж засчитываются все трудовые годы, не�
зависимо от перерывов. Трудом считаются служба в
армии и декретные отпуска, но последние должны быть
не более трёх лет в сумме.

Ветераны труда получают значительные льготы:
бесплатный проезд в городском транспорте (автобу�
се, трамвае, троллейбусе), на пригородных и между�
городных автобусных маршрутах области. С ветеранов
труда взимают половину платы за жильё и коммуналь�
ные услуги, использование проводного радио, поло�
вину абонентской платы за телефон, за проезд в при�
городных поездах в период действия сезонных тари�
фов. Кроме того, для этих граждан предусмотрено бес�
платное изготовление и ремонт зубных протезов (ис�
ключая стоимость драгметаллов и металлокерамики).
На предоставление этих льгот ветеранам труда из об�
ластного бюджета в 2008 году будет направлено 1,6
миллиарда рублей.

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

На нужды людей
Забота о простых людях – главная задача влас�

ти, это ещё раз подтверждает работа губернатора
Петра Сумина и Законодательного Собрания Челя�
бинской области.

В связи с увеличением областного бюджета почти
на 6,5 миллиарда рублей Законодательным Собрани�
ем Челябинской области решено потратить их на соци�
альную сферу. Самая большая сумма – без малого 1
миллиард 300 миллионов рублей – направляется на
обязательное медицинское страхование неработающе�
го населения. Проще говоря, для каждого пенсионера
увеличивается сумма на приобретение необходимых
лекарств. Часть средств будет потрачена на улучшение
питания больных в стационарах.

Кроме того, заработанные областью деньги пойдут
на строительство Центра позитронно�эмиссионной то�
мографии (что позволит выявлять онкозаболевания на
ранней стадии), на ремонт и новое оборудование по�
ликлиник и больниц, обновление хирургического кор�
пуса Челябинской областной больницы.

Один миллиард рублей запланирован на строитель�
ство автодорог, более 650 миллионов – на новый транс�
порт для обслуживания населения. Почти полмиллиар�
да – на капитальное строительство в городах и райо�
нах области.

Свою часть дополнительных доходов получат по�
жарные, милиция, МЧС. Немалые средства отпущены
на спорт, единовременные выплаты ветеранам и мно�
годетным матерям.
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Передовым направлением
диагностических исследований
онкозаболеваний считается по�
зитронно�эмиссионная томог�
рафия. Но в России лишь пять
центров, имеющих возмож�
ность проводить ПЭТ�исследо�
вания, все они находятся в Мос�
кве и Санкт�Петербурге. Понят�
но, что у простого жителя
уральской глубинки зачастую
нет средств добраться до сто�
лицы. Но уже скоро Центр по�
зитронно�эмиссионной то�
мографии появится в Челябин�
ске. На днях губернатор Челя�
бинской области Пётр Сумин
принял участие в закладке фун�
дамента ПЭТ�центра, который
будет расположен на террито�

Рак. Теперь не приговор
Увы, Челябинская область в Уральском федеральном округе пока занимает
первое место по уровню онкологических заболеваний, шестое – по России.
Ежегодно 14 000 южноуральцам врачи сообщают страшный диагноз –
злокачественная опухоль. К сожалению, не всегда удаётся вовремя выявить
подобное заболевание, а значит – сохранить жизнь человеку.

рии областного онкологическо�
го диспансера.

На новое строительство из
областного бюджета выделено
почти полмиллиарда рублей,
большая часть этих денег будет
направлена на приобретение
высокотехнологичного меди�
цинского оборудования. Челя�
бинские медики смогут диагно�
стировать злокачественные
опухоли на ранних стадиях, вы�
являть кардиологические и не�
врологические заболевания.

К слову, в мире лишь три
компании занимаются изготов�
лением компьютерных и позит�
ронно�эмиссионных томогра�
фов высокого класса. По итогам
конкурса изготовлением необ�

ходимого оборудования для
Челябинского ПЭТ�центра бу�
дет заниматься фирма Siemens.
А своих первых пациентов юж�
ноуральский центр позитрон�
но�эмиссионной томографии
примет, скорее всего, уже в но�
ябре текущего года.

Главный онколог Челябинс�
кой области, главный врач онко�
логического диспансера Анд�
рей Важенин уверен, что стро�
ительство подобного центра –
настоящий прорыв российско�
го масштаба в области диагно�
стических технологий.

� На сегодняшний день Че�
лябинская область – един�
ственный регион в стране, где
будет свой ПЭТ�центр. Позит�
ронно�эмиссионная томогра�
фия – принципиально новый
метод диагностики, который
существенно расширит воз�
можности по выявлению онко�
заболеваний, позволит ста�
вить более точный диагноз,
поможет выбрать правильную
тактику лечения, а самое глав�
ное – определять эффектив�
ность этого лечения, – уверен
Андрей Владимирович. – К
примеру, эффективность по�
добранной химио� и лучевой
терапии мы сможем опреде�
лять уже на четвёртый�шестой
день, а не через месяц�полто�
ра, как сейчас. И это очень
важно, ведь для Челябинской
области онкологические забо�
левания, к сожалению, колос�
сальная проблема. На Южном
Урале наблюдение онкоболь�
ных ведётся уже 50 лет. В год
заболевает порядка 14 тысяч
человек, погибает около вось�
ми тысяч. А значит, необходи�

мость в таком центре назрела
давно.

Кроме того, Пётр Сумин по�
сетил новый корпус детской об�
ластной клинической больни�
цы, на строительство которой
областным бюджетом был вы�
делен миллиард рублей. Стро�
ительство больни�
цы началось в 2005
году, предполагает�
ся, что уже этим ле�
том она готова бу�
дет принять своих
первых маленьких
пациентов.

В двух блоках
больницы размес�
тятся отделение но�
ворождённых, хи�
рургия, лор�отделе�
ние, ортопедичес�
кий корпус, имму�
нологическая лабо�
ратория.

Для детской об�
ластной клинической больницы
закуплено новейшее медицин�
ское оборудование на 430 мил�
лионов рублей, часть его уже
установлена. В настоящий мо�
мент в детской областной кли�
нической больнице имеется 80
процентов резервного меди�
цинского персонала. Надо от�
метить, что хирурги детской
клинической больницы теперь
смогут проводить такие слож�
нейшие операции, как пересад�
ка костного мозга, которую
раньше на Южном Урале не де�
лали. Кроме того, благодаря
специализированному отделе�
нию патологии новорождённых
появится возможность спасать
малышей, появившихся на свет
даже на 22 неделе беременно�
сти, выхаживать маловесных
детей (до 500 граммов). По
мнению специалистов, новая
больница позволит снизить
смертность и инвалидность
среди детей.

Пётр Сумин поставил зада�
чу – в июне этого года больни�
ца должна начать работать.

В последнее время в Челя�
бинской области большое вни�
мание уделяется развитию ме�
дицинской сферы обслужива�
ния. Так, на днях губернатором
было подписано постановление
о выделении дополнительного
финансирования на решение
ряда медицинских проблем
Южного Урала.

� В общей сложности выде�
лено более трёх миллиардов
рублей для укрепления меди�
цинско�территориальную про�
граммы, – прокомментировал
Пётр Иванович. – Эти деньги
пойдут на приобретение допол�
нительного лекарства, обслу�
живания неработающего насе�
ления. Примерно 50 миллионов
рублей пойдёт на питание боль�
ных, 350 миллионов будет на�
правлено в муниципальные
больницы.

Также губернатор заметил,
что на эти деньги запланирова�
но приобрести медицинское
высокотехнологическое обору�
дование. Часть финансовых
средств будет перечислена на
индексацию заработной платы
медицинских работников. Цель
дополнительного финансиро�
вания – улучшить качество ме�
дицинского обслуживания на�
селения Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА

Дворец обещает быть
стильным и весьма вмести�
тельным. Размеры: 25 тысяч
квадратных метров, ёмкость –
7 500 зрительских мест во вре�
мя хоккейных матчей и 9 000 –
на концертных мероприятиях.
Строители обещают ввести
объект в эксплуатацию нынеш�
ней осенью.

В основе проекта – Ледо�
вый дворец в Мытищах Мос�
ковской области, открытый в
2005 году. В прошлом году в
нём проводились чемпионат
России по фигурному катанию
и чемпионат мира по хоккею.
Дворец в Мытищах посещал
первый вице�премьер России
Дмитрий Медведев, назвав его
«реально очень красивым».

В челябинском варианте в

Реально красивый дворец
Окончания сроков строительства ледового дворца в Челябинске с
нетерпением ждут не только болельщики хоккейной команды «Трактор»,
но и все жители области.

проект внесены улучшения.
На днях на стройке побыва�

ли депутаты Законодательного
Собрания из комитета по стро�
ительству, жилищно�комму�
нальной политике и дорожно�
му хозяйству. На объекте их
встретили строители: предста�
вители «Балтийской строи�
тельной компании» (Москва) и
МУП «Челябстройзаказчик»,
«Челябоблинвестстрой».

� Идёт возведение железо�
бетонной коробки здания, –
рассказал директор МУП «Че�
лябстройзаказчик» Борис
Слизко. – Общая стоимость
этого объекта 981 миллион
рублей. На сегодня освоено
180 миллионов. В конце марта
мы завершим возведение ос�
това коробки здания. А с апре�

ля планируем заняться элект�
ромонтажом, вентиляцией, фа�
садом. Также будут начаты ра�
боты внутри двора. Обустрой�
ством хоккейных полей займёт�
ся компания «Росэнергомон�
таж» из Санкт�Петербурга.

Депутаты поинтересова�
лись, почему происходили за�
держки строительства, кото�
рое, кстати, финансируется из
областного бюджета. Строите�
ли подтвердили: да, задержки,
действительно, были. В общей
сложности, отставание состав�
ляет полтора месяца (оно свя�
зано с проектированием). Но с
наступлением теплого сезона
темп работ обещают усилить,
отставание ликвидируют. И к
сентябрю Ледовый дворец
распахнёт свои двери для зри�

телей и команды «Трактор»
(Дворец такого уровня необхо�
дим для команды суперлиги,
он станет основной трениро�
вочной базой «Трактора»).

Помимо этой площадки,
депутаты посетили строитель�
ство ещё одного социально
значимого объекта – центра
сердечно�сосудистой хирур�
гии. Он расположен неподалё�
ку от Ледового дворца, по ули�
це Салавата Юлаева (на севе�
ро�западе) и, кстати, будет со�
единён с ним коммуникация�
ми. Генподрядчиком данного
строительства является ком�
пания «Домсервис».

Возведение корпусов ве�
дётся по новой, инновацион�
ной для России, строительной
технологии. Применяется ме�
тод конструктора «Лего». По
замыслу, это сокращает сроки
строительства в пять раз.

Центр соберут из 327 моду�

лей. Из них соорудят пять
больших блоков – А, Б, В, Г и Д.
В блоке «А» расположится кар�
диологический центр, «Б» зай�
мёт поликлиника на тысячу
мест, в «Г» разместят хоз�
часть… А пока что здесь вбива�
ют сваи, и процесс этот про�
длится до 15 марта.

Размах строительства
весьма ощутим. Центр сердеч�
но�сосудистой хирургии зай�
мёт большую территорию.
около корпусов появятся апте�
ка, гараж, парковка, жилой дом
для сотрудников, небольшая
гостиница.
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Основу районной сети со�
ставляет поликлиника, рассчи�
танная на 150 посещений в
день. Ежедневно сюда обра�
щается по 350 человек, и труд�
но понять, как в Агаповке

Комбинат – наш медбрат
Удивительно, но в современных границах Агаповского района ещё не
родился ни один человек – все сельские малыши появляются на свет в
Магнитогорске. В Агаповке нет родильного дома. Последние дни жителей
села тоже связаны с Магниткой: в Агаповке нет морга, все необходимые
документы тоже оформляют в Магнитогорске. В районной больнице нет
хирургического, детского и многих других отделений. Легче назвать, что
есть, но со многими оговорками.

справляются с таким потоком
больных: здесь вместо 58, как
положено по норме, работает
23 врача. В поликлинике в те�
чение многих лет обходятся
даже без педиатра.

� Все кадровые проблемы
из�за отсутствия жилья, – гово�
рит главный врач Агаповской
районной больницы Святослав
Макунин. – С неустроенностью
медики мирились более деся�

ти лет. Иногда удавалось за год
получить одну – максимум две
квартиры. Существенные из�
менения произошли лишь в
прошлом году, когда районные
власти впервые за много лет
выделили сразу семь квартир,
в этом году получим ещё пять,
и ситуация во многом изменит�
ся. Мы начали работать с вы�
пускниками Челябинской ме�
дицинской академии, начина�
ем направлять на учёбу сельс�
кую молодёжь, ведём перего�
воры с молодыми врачами со�
седних регионов. У нас появи�
лось главное – системное
обеспечение жильём. Есть и
перспективные специалисты.
Но мы по�прежнему испытыва�
ем кадровый голод. Врачей
мало, особенно узкой специа�
лизации, и здесь нам в очеред�
ной раз помогла Магнитка.

На первый взгляд, сельские
медики обратились «не по про�
филю» – на металлургический
комбинат. Но оказалось, что он
может помочь не только метал�
лом. Вице�президент управля�
ющей компании ММК Влади�
мир Шмаков отреагировал не�
замедлительно, и уже в сере�
дине января из медсанчасти
администрации города и ме�
таллургического комбината в
Агаповку приехала первая
группа врачей. И таких, в кото�
рых сельские больные особен�
но нуждались.

� С медиками комбината ре�
шили работать по четвергам, –
продолжает Святослав Маку�
нин. – Первый день необходи�

Новый трубоэлектросва�
рочный цех будет производить
одношовные длинномерные
толстостенные трубы большо�
го диаметра с наружным и
внутренним покрытием. По�
ставщиком металла для этих
труб выступит Магнитогорс�
кий металлургический комби�

мо было подготовить больных.
Откровенно говоря, тревожи�
лись, что направим «не тех», и
магнитогорские врачи просто
потеряют время. Этого не слу�
чилось, и городские специали�
сты первый день отработали с
полной нагрузкой.

На селе любые вести раз�
носятся мгновенно, уже в сле�
дующий «городской» приём в
четверг магнитогорских вра�
чей поджидала очередь. В же�
лающих попасть на обследова�
ние недостатка не было ещё и
потому, что главный врач мед�
санчасти Марина Шеметова
направила на село лучших спе�
циалистов – Нину Шестёркину,
Венеру Костину, Татьяну Масу�
нову и Равиля Насыхова. Маг�
нитогорские медики охотно и
абсолютно безвозмездно по�
могают больным, отмечая при
этом высокий профессиональ�
ный уровень сельских врачей.
У этого содружества есть одна
особенность: врачи медсанча�
сти сельскую практику готовы
превратить в систему, а это уже
«фирменный» стиль работы
металлургического комбината.

� Медсанчасть помогла не
только специалистами, – до�
полняет Святослав Макунин. –
Мы остались без рентгено�
вского оборудования – оно
полностью износилось, боль�
ных и здоровых направляем на
обследование в Магнитку. Так
будем работать ещё несколь�
ко месяцев, пока не получим
новое оборудование. Что каса�
ется врачебной помощи, то мы
за продолжительную совмест�
ную работу, которая позволит
сохранить здоровье сотням
больных.

Подготовил
Виктор НИКОЛАЕВ

Большая труба зовёт!
26 февраля губернатор Пётр Сумин принял участие в закладке памятной
капсулы по случаю начала строительства трубоэлектросварочного цеха
на Челябинском трубопрокатном заводе.

нат, который специально для
этого проекта строит стан
«5000». Такие трубы до насто�
ящего времени в России не
производились, для строи�
тельства магистральных газо�
проводов их закупали за рубе�
жом. Планируется, что после
запуска в середине 2009 года

цех будет выпускать до 600
тысяч тонн продукции в год.
Дополнительно будет создано
1 400 новых рабочих мест. В
строительство и оборудова�
ние ЧТПЗ вложит около 800
миллионов долларов.

Как отметил председатель
совета директоров ОАО

«ЧТПЗ» Александр Фёдо�
ров, это будет гигантский
цех, настоящий завод в
заводе, а новая продукция
будет долгие годы чрез�
вычайно востребована
российскими нефтегазо�
выми компаниями. «Но�
вый цех имеет огромное
значение не только для
ЧТПЗ. Это совместный
проект двух гигантов –
ММК и ЧТПЗ. Он даст
мощный толчок к разви�
тию и металлургам, и тру�
бопрокатчикам, а самое
главное, будет произво�
дить импортозамещаю�
щую продукцию, очень
необходимую для россий�
ской экономики», – под�
черкнул губернатор.

Жильё – молодым!
В 2008 году субсидии на приобретение жилья получат

1 160 молодых семей и 850 семей бюджетников Челябин�
ской области. Об этом на заседании правительства Челя�
бинской области доложил министр строительства, инфра�
структуры и дорожного хозяйства Валерий Шопов. На эти
цели из областного бюджета будет направлено 510 мил�
лионов рублей.

Средства распределены между муниципальными образова�
ниями согласно поступившим заявкам. Однако пять территорий
заявки на участие в программе не предоставили. Среди них по�
сёлок Локомотивный, Кизильский и Каслинский районы. Неко�
торые территории подали небольшое количество заявок. К при�
меру, маленький Южноуральск запросил у области на реализа�
цию программы 10 миллионов рублей, а Челябинск – только
восемь. Для сравнения, Магнитогорск подал заявку на 53 мил�
лиона. Пётр Сумин подчеркнул, что обеспечение жильём спе�
циалистов – прямая обязанность глав городов и районов.

Кроме того, с этого года благодаря инициативе южноуральс�
ких парламентариев на федеральном уровне принят ряд измене�
ний, которые позволят получить субсидии большему числу южно�
уральских семей. Так, возраст молодых супругов, имеющих право
претендовать на получение господдержки, увеличен с 30 до 35 лет.
Также с этого года федеральный бюджет будет предоставлять се�
мьям уже не 10, а 25 процентов от стоимости квартиры.

В свою очередь, правительство Челябинской области гото�
вит проект изменений, которые также сделают условия приоб�
ретения жилья для бюджетников и молодых семей более дос�
тупными. Как сообщил первый заместитель губернатора Вла�
димир Дятлов, доля областного бюджета в субсидии будет диф�
ференцированной в зависимости от того, в каком муниципаль�
ном образовании семья приобретает жильё. До сих пор, по за�
кону, субсидия рассчитывалась, исходя из стоимости квадрат�
ного метра в среднем по области. Теперь южноуральцы смогут
получать поддержку в размере 40 процентов от реальной сто�
имости квартиры в крупном городе или сельском районе. Кро�
ме того, срок, в течение которого семья может воспользовать�
ся сертификатом на субсидию, увеличен с девяти месяцев до
двух лет со дня выдачи.
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ДАЧНАЯ АМНИСТИЯ

Согласно новому закону «О
внесении изменений в некото�
рые законодательные акты
Российской Федерации по
вопросу оформления в упро�
щённом порядке прав граждан
на отдельные объекты недви�
жимого имущества», известно�
го больше, как «дачная амнис�
тия», собственнику достаточно
иметь документ на землю (го�
сакт или свидетельство) либо
выписку из списка собственни�
ков садоводческого товарище�
ства, выданную председате�
лем. Затем необходимо обра�
титься в органы Управления
Федеральной регистрацион�
ной службы для получения сви�
детельства о регистрации пра�
ва собственности. На бумаге
всё выходит гладко, а на деле
– через пень�колоду. Провере�
но на себе.

В мае минувшего года ре�
шила оформить право соб�
ственности на дачный участок,
приобретённый родителями в
давние советские времена, в
садоводческом товариществе
«Тракторосад�5» в посёлке Ма�
лышево Сосновского района.
Как раз в это время в печати
жарко обсуждался закон о
«дачной амнистии», в частно�
сти его основное достоинство
– упрощённый порядок офор�
мления документов – «одно
окно». Эта идея мне, работаю�
щей женщине, понравилась
своей простотой. Подумалось,
что наконец�то в эпоху гло�
бальной информатизации мне

«Одно окно» разбилось?
От амнистии до реабилитации: такой путь ожидает садовода�любителя,
желающего оформить земельный участок в собственность. Сколько бы
усилий ни прилагали на законодательном уровне, чтобы упростить схему
оформления документов, сократить очереди в регистрационную палату,
а воз, как говорил дедушка Крылов, и ныне там.

не придётся томиться в длин�
ных очередях и ходить от ин�
станции к инстанции.

Узнав о процедуре оформ�
ления «зелёнки» у председате�
ля садового кооператива, при�
гласила геодезистов для со�
ставления кадастрового плана.
Так как мой заказ не был сроч�
ным, с меня взяли «скромную»
сумму – 2 700 рублей. И через
месяц геодезисты приехали на
участок, провели все необхо�
димые обмеры и на пяти лис�
тах предоставили кадастровый
план моих шести соток. Далее
необходимо было произвести
формальную процедуру – со�
брать подписи трёх соседей,
что они претензий ко мне не
имеют, спорных территориаль�
ных вопросов нет. Формаль�
ность – это не проформа. А по
всей строгости порядка: дата,
подпись и паспортные данные.
Если двое соседей указали но�
мера паспортов, то третий за�
подозрил в процедуре нелад�
ное. И целый месяц в букваль�
ном смысле избегал ставить
отметку, подозревая, что недо�
брожелатели могут использо�
вать паспортные реквизиты
против хозяина. Целый месяц
был ухлопан на уговоры.

Ну, всё, подумала, мытар�
ства кончились, отвезу план в
кадастровый отдел земельно�
го комитета «Геодезист» свое�
го Сосновского района и буду
ждать документ. Ан�нет! Муки
только начинались. Дело в том,
что кадастровый отдел Со�

сновского района располага�
ется в посёлке Долгодеревен�
ское. Для тех, кто разбирается
в географии Челябинска, при�
кинуть неблизкий путь из Ма�
лышево до Долгой не составит
труда. Как меня «утешили»,
специфика района такая – ха�
отичная, здесь с государствен�
ными службами всегда нераз�

гнили в земле. Периодически
возникало желание, как в
«Вишнёвом саде», взять топор
и вырубить сад, а землю раз�
дать крестьянам. Отпуск и бес�
численные «без содержания»
были потрачены практически
впустую.

Ещё через месяц, уже в ок�
тябре, была готова архивная
справка. Теперь мне предсто�
яло собрать все планы, акты и
справки и отправиться к спе�
циалисту по кадастровым воп�
росам в администрацию по�
сёлка Кременкуль, на террито�

вот те и занимают очереди чуть
свет.

Сверив бумаги, меня снова
направили в отдел земельных
отношений «Геодезист» в по�
сёлке Долгодеревенское. Бег
по замкнутому кругу. Незадол�
го до нового года наконец�то
удалось сдать бумаги для
оформления кадастрового
дела. Специалист отдела при�
няла от меня документы и так
невзначай предупредила, что
раньше февраля ответа не
ждите. У нас, мол, до сих пор
дела с лета лежат. Но и это окно
не оказалось последним. Да�
лее из одного кабинета пред�
стоит отнести кадастровое
дело в другой, где произведут
– за 500 рублей – описание
границ (зачем, когда это уже
сделали геодезисты?), потом
заплатить за пересылку доку�
ментов в Челябинскую кадаст�
ровую палату.

Я ещё надеюсь, что к маю
наконец�таки увижу долгож�
данный документ собственни�
ка. В поисках справедливости
позвонила в правительство об�
ласти к консультанту по вопро�
сам «дачной амнистии». Там
мне не смогли помочь, лишь
утешили добрыми словами,
мол, вы всё правильно сдела�
ли, о бюрократических прово�
лочках в муниципальных райо�
нах им известно. Пока только в
Челябинске земельное делоп�
роизводство худо�бедно отла�
жено. К тому же проблемы пе�
редачи документов в Сосновс�
ком районе зависят от его раз�
бросанной территории. И на�
последок: «Вам ещё повезло. А
вот в Красноармейском райо�
не вообще нет кадастрового
отдела». И что в итоге: год бе�
готни, время и нервы, потра�
ченные в очередях и ожидание,
что хотя бы через одно окно
мои документы будут выданы.

Светлана КРАСНОВА,
постоянный читатель

бериха. В «Геодезисте» потре�
бовали архивную справку о
том, что участок ранее не был
приватизирован. Подробности
о поисках и походах за справ�
кой опустим, они тоже заняли
немало времени. А меж тем,
уборочный сезон садоводов
заканчивался, корнеплоды

рии которого фактически рас�
полагается садовое товарище�
ство, чтобы провести сверку.
На приём удалось попасть
только с третьего раза. Надо
заметить, что сотрудники ад�
министрации за несколько ча�
сов приёма в день не успевают
принять своих посетителей,

ГОД СЕМЬИ

Секрет счастья
Окончание, начало на стр. 1

Понятно, неуспокоенность
детей – от родителей. Помимо
домашних хлопот и постоянной
работы товароведа, у Варвары
Дмитриевны есть хобби – вы�
шивка, цветоводство и фит�
несс. Женщина не должна за�
бывать о том, что она женщина,
надо быть в хорошей форме –
это её твёрдое убеждение. Лу�
чистые голубые глаза, энергия,
задор – в этом вся Варвара –
любимая жена и мать. В про�
шлом году семья Зуевых приня�
ла участие в городском конкур�
се «Семь Я» и завоевала приз
зрительских симпатий – как са�
мые стильные победители.

Варвара Зуева убеждена,
что надо жить с удовольствием,
с душой, а не «по принужде�
нию». Поэтому детям не меша�
ет выбирать свою судьбу, про�
фессию. Она сама легко учи�
лась в школе, занималась во
всех секциях и кружках. Посту�
пила в Московский текстиль�

ный институт, потом училась в
Свердловском горном институ�
те. На практике в Якутии позна�
комилась со своим будущим
мужем. Как часто вспоминает
Варвара, тяжёлые сапоги, рюк�
заки, песни у костра… И свадь�
ба в 60�градусный мороз. Ро�
мантика! Холод и трудности за�
калили семью. Количество де�
тей не планировали заранее, но
знали, что семья должна быть
большой. А иначе скучно. Нын�
че все праздники и выходные
проводят вместе. Чаще всего –
на природе, в лесу, у костра. О
том, чтобы пойти в развлека�
тельный центр или парк, речь
заходит редко.

� Это каждому надо купить
по мороженому, не по разу про�
катить на карусели, – смеётся
Варвара. – Если умножить на
семь,  кругленькая сумма выхо�
дит. А у нас другие есть важные
расходы. Например, платежи в
фонд класса, школы и за пита�
ние. А ещё решили сделать ре�

монт, но никак не начнём. Вот
премию, причитающуюся к на�
граде «Материнская слава»,
планируем потратить на благо�
устройство дома.

Заметим, что в канун Меж�
дународного женского дня 8
Марта многодетная челябинс�
кая семья Зуевых отмечена По�
чётной грамотой губернатора
области, а мать семейства Вар�
вара Дмитриевна награждена
знаком отличия «Материнская
слава». Это признание заслу�
жено не только матерью, но
всей семьёй. Вместе с мамой�
героиней высокую награду по
праву разделят муж и дети.

� Это хорошо, что в обще�
стве меняется мнение о много�
детной семье, как о социально
незащищённой и неблагопо�
лучной ячейке общества, – го�
ворит отец семейства. – Мы на
жизнь не жалуемся, хотя всё
приходилось зарабатывать
собственным трудом. Мечтаем
о многом: чтобы дети выросли

успешными людьми, были
удовлетворены работой, пре�
успели в любимом деле, а глав�
ное подольше не оставляли ро�
дительский дом.

Да, в этом здоровый отцо�
вый эгоизм и его счастье. Ког�
да�то мать ему сказала, не же�
нись рано: если жена хорошая
попадётся – наживёшься, пло�
хая – намаешься. Варвара и
дети ему посланы на радость.
Поэтому каждый день он про�
живает во имя и на благо се�
мьи. Его распорядок дня рас�
писан поминутно. Работа, тре�
нировки детей, школа и до�
машние обязанности. И не ус�
таёт. Хобби тоже есть – компь�
ютер, Интернет.

Самая заветная мечта всех
Зуевых – собственный дом.

� Сейчас в обществе вся�
чески популяризируется ин�
ститут семьи, – говорит Вик�
тор. – А с чего начинается се�
мья – с отдельной квартиры.
Когда есть свой дом, то и дети
там быстрей заводятся. Хо�
чется, чтобы государство по�
могало молодым семьям в
приобретении собственных
квартир. Не мешало бы и уве�

личить пособия на ребёнка.
� А ещё службам соцзащи�

ты необходимо подумать о
многодетных матерях, – про�
должает Варвара Дмитриевна,
– ведь мы рожаем и воспитыва�
ем для страны защитников и
налогоплательщиков, часто по�
ступаясь профессиональной
карьерой. А когда старимся, то
получаем маленькую пенсию.
Обидно. В последнее время
происходят в обществе и поли�
тике большие изменения, пра�
вительство повернулось лицом
к людям. И хочется надеяться,
что счастливых многодетных
семей будет всё больше и
больше.

Кстати, недавно на Форуме
в Новосибирске Дмитрий Мед�
ведев озвучил прогнозы соц�
развития, в том числе, что в
2010 году размер материнско�
го капитала увеличится до 307
тысяч рублей. Соответсвую�
щий закон был принят Госду�
мой 15 февраля. Согласно до�
кументу размер выплат соста�
вит в 2008 году – 271,25 тысячи
рублей, в 2009 году – 290,24
тысячи.

Ирина АДЛЕР
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Надежда и Виктор познако�
мились ещё в институте, оба
учились на одном курсе, но в
разных группах. Как бывает в
студенческой жизни, вместе не
только учились, но и отдыхали,
ведь компания�то была одна.
Взаимные чувства зарожда�
лись не сразу, сначала были
просто дружеские отношения,
взаимная симпатия появилась
после двух недель на одной из
баз отдыха, куда давали путё�
вки лучшим студентам. Лето
кончилось, начались занятия,
но чувства Надежды и Виктора
становились всё сильнее.

Жениться не торопились,
решили сначала получить дип�
ломы о высшем образовании и
найти работу. Так и сделали. С
работой повезло обоим: на пя�
том курсе каждый получил
предложение остаться там, где
проходил преддипломную
практику. По иронии судьбы,
даже работать им пришлось на
одном предприятии, только в
разных отделах.

Через полгода, после защи�
ты диплома, поженились. Ещё
через год родилась первая доч�
ка, которую назвали Светланой,
через три года на свет появи�
лась вторая девочка – Катери�
на. Жила молодая семья хоро�
шо, без особых проблем.

Даже смерть не разлучит нас…
Иные заявляют, что любовь до гробовой доски может быть лишь в сказке,
а клятвы в вечной преданности рано или поздно забываются, а значит, и
нарушаются. Излюбленная фраза сценаристов и режиссёров мелодрам –
«Даже смерть не разлучит нас» – в реальной жизни не имеет особого
смысла, считают скептики. Наверное, сложно поверить в красивые love�
story, которые всё�таки иногда случаются. Когда даже смерть не в силах
разлучить два любящих сердца.

Дочки уже подросли, когда
в дом пришла беда. Надежда с
мужем, детьми и друзьями ре�
шила съездить на выходные от�
дохнуть. Взяли палатки, закупи�
ли всё необходимое и поехали.
Собирались отдыхать на озере,
но по дороге Виктор заметил
карьер, предложил остановить�
ся, пару раз окунуться. Супру�
га словно предчувствовала
беду, стала уговаривать мужа
не менять планы, но друг Вик�
тора поддержал его. Да и дети
раскапризничались – всё�таки
в машине была страшная духо�
та.

Народу на карьере было
много, долго искали место, что�
бы оставить машины. Пока
женщины занимались детьми,
мужчины решили понырять:
манила глубина карьера и воз�
можность попрыгать с большой
высоты.

Виктор каждый раз заби�
рался всё выше. В очередной
раз, когда решил спрыгнуть в
воду с большой высоты, он ок�
ликнул Надежду, помахал ей
рукой и кинулся вниз головой.
Женщина даже крикнуть не ус�
пела, только в душе будто что�
то оборвалось. Она быстро ки�
нулась к мужу, пока бежала,
мелькнула только одна мысль:
лишь бы остался живой. Но

этим надеждам уже не сужде�
но было сбыться. Виктор раз�
бился на смерть. Под водой,
куда он спрыгнул, оказались
острые камни, шансов выжить
у мужчины не было.

Всё, что было дальше, На�
дежда почти не помнит: в памя�
ти всплывают лишь отдельные
моменты: какие�то мужчины
вытащили тело супруга из
воды, кто�то вызвал скорую по�
мощь, много незнакомых лиц,
плачущие дети…

После похорон Надежда
замкнулась, перестала общать�
ся с родственниками, друзья�
ми, коллегами. Сразу после ра�
боты торопилась домой, и не
только к детям. Ей казалось, что
муж ждёт её. Сама она никогда
не верила в рассказы про то,
что души умерших первые со�
рок дней после смерти живут
среди родных и любимых. Сме�
ялась над историями, в которых
погибшие приходят к живым.

Однажды когда дети уже
спали, Надежда села на кро�
вать и заплакала, глядя на сва�
дебную фотографию, которая
висела на стене. В дверь позво�
нили, она взглянула на часы –
почти двенадцать. Подошла,
спросила кто там, ответа не
последовала, женщина приот�
крыла дверь – на лестничной

площадке никого не было. Зах�
лопнув дверь, она решила, что
просто показалось. Опять про�
шла в комнату, села на кровать,
а в коридоре послышались чьи�
то шаги. Потом показалось, что
кто�то сел рядом. Страха На�
дежда не почувствовала, она
была уверена – муж даёт по�
нять, что даже после смерти,
такой глупой и нелепой, он её
не оставит.

Душа Виктора приходила
почти каждую ночь в течение
нескольких недель. Как�то На�
дежда поделилась своей тай�

ной со свекровью. Та предло�
жила вместе сходить в цер�
ковь, помолиться и поставить
свечку.

Виктора нет уже больше де�
сяти лет, Надежда смирилась с
мыслью, что муж погиб, но его
присутствие в своей жизни и в
жизни дочерей ощущает до сих
пор. Она с ним мысленно раз�
говаривает, советуется, нахо�
дит поддержку в трудных жиз�
ненных ситуациях. Любовь и
после смерти близкого чело�
века остаётся с ними.

Ирина ЯББАРОВА

Он приладил лестницу, ко�
торая как раз упёрлась в балку
сарая, поднялся по этой шат�
кой конструкции, привязал ко�
нец верёвки к бревну, просунул
голову в петлю, подтянул.
«Олег, я иду к тебе просить про�
щения», – были его последние
мысли. Будто где�то вдалеке
он услышал, как лестница упа�
ла, зазвенели вёдра…

…И было ещё одно пред�
смертное видение, воспоми�
нание.

…Она почти не сопротивля�
лась, так бормотала что�то,
вяло отталкивала, когда он зад�
рал свитерок и начал тискать её
юные, не знавшие мужских рук,
грудки. В пьяном бессилии
Ирка дала стянуть с неё джин�
сы, трусики. Серёга чуть не за�
дохнулся от терпкого запаха,
тёплого света её кожи. В хмель�
ной голове промелькнуло лишь:
«Не проснулся бы Олежка…»

«Больно, больно», – она
слабо попыталась упереться в

Любовная удавка
Сергей неспешно сделал удавку, проверил: легко ли затягивается узел.
Вспомнил, что надо бы намылить верёвку, вроде бы все так делают.
«Обойдусь, – решил он, собираясь себя казнить, – Олежка обошёлся, на
ремне повесился, и я обойдусь. На верёвке�то ещё и проще».

его грудь, но он уже не мог и не
хотел останавливаться. Она
сдалась, лежала тихой тряпич�
ной куклой, бесчувственная,
безвольная.

Тогда родители Олега уеха�
ли пировать в деревню, моло�
дёжь решила собраться, на�
брали винища – для девчонок,
самогонки принесли. Ирка со
Светкой начистили, сварили
картошки, достали квашеной
капусты, солений. Пошёл пир
горой. Плясали, пили. Пляса�
ли, пили. Кто�то ещё прихо�
дил�уходил. Приносили с со�
бой или пили на халяву. С кем�
то дрались, с кем�то обнима�
лись. Новогодние праздники
длинные, спешить завтра неку�
да. Чего ж не повеселиться…

Потом Олег отрубился, сва�
лился прямо под стол, его рва�
ло. Серёга вытащил друга, об�
тёр, уложил на диван, повернул
его голову набок так, чтобы,
если что, не захлебнулся бы
своей рвотой. Олежка захра�

пел в полной отключке. Да и
все уже разбрелись. Ирка, ша�
таясь, пыталась убрать со сто�
ла, унесла несколько тарелок
на кухню, да там и свалилась на
потрёпанном диванчике. Она
была невестой Олега, дома за
неё не волновались. А Сергей
был его лучшим другом…

…Потом настало похмель�
ное утро. Сергей боялся, но
она ничего не рассказала, про�
сто собралась и ушла домой.
Олега мутило, голова раскалы�
валась. Они выпили, стало луч�
ше. Пошли погулять по улицам
родного городка, по соседним
дворам, там догнались ещё.
Казалось, всё приходит в свою
колею, сладкий кошмар про�
шлой ночи спрятался где�то в
глубине грудной клетки.

Как�то Олег пожаловался
другу:

� Ирка чего�то стала от
меня бегать, то говорит, что
болеет, то дела у неё какие�то,
глаза прячет… Уж не завела ли

кого�нибудь на стороне…
Сергей промолчал. Пошли,

взяли пива. Посидели. Олег
сказал: «Пойду опять к Ире,
подожду её у технаря…»

…На другой день городок
облетела весть – «Олежка по�
весился». Оставил записку, что
из�за Ирины, мол, та сказала,
что не любит его, что замуж за

Послесловие. Эта документальная история произошла в
одном из городов Челябинской области. Имена изменены. Мы
рассказали её для того, чтобы кто�то смог задуматься об ответ�
ственности перед родными и близкими, о минутных желаниях,
за которые придётся расплачиваться. Расплачиваться жизнью.

него не пойдёт, а он жить без
неё не может и не будет.

…Сергей нёс гроб с другом.
Ноги подкашивались. Пил вод�
ку, но та не помогала. Три дня
ходил на могилу, просил про�
щения. Потом нашёл верёвку и
пошёл в сарай, неспешно сде�
лал удавку…

Александр РЕЗНИКОВ
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СПАРТАКИАДА

СКАНВОРД

Ответы на сканворд – в следующем номере «ПН»

ПОЖАРНАЯ СИТУАЦИЯ

Так, на пульт диспетчерс�
кой службы поступило сооб�
щение о возгорании в одном
из домов по улице 1�я Базовая
в посёлке Шершни. При туше�
нии пожара в комнате был об�
наружен мужчина без призна�
ков жизни, как оказалось, соб�
ственник квартиры. Причиной
смерти стало отравление про�
дуктами горения. Незадолго
мужчину видели около дома в
состоянии сильного алкоголь�
ного опьянения. Вероятнее
всего, мужчина уснул с непо�
тушенной сигаретой, что и
привело к трагедии.

Покурим перед сном?
С начала 2008 года только на территории Советского района Челябинска
произошло более 30 пожаров, материальный ущерб от них превысил два
миллиона рублей, но самое страшное, что огонь унёс три человеческие
жизни, двое получили травмы различной степени тяжести.

Рано утром в квартире од�
ного из домов по улице Шаро�
ва прибывшие к месту вызова
пожарные обнаружили в кори�
доре квартиры тело хозяйки
квартиры и её знакомого.
Причиной смерти обоих стало
отравление угарным газом.
Очаг пожара был расположен
в комнате на кровати. Очевид�
но, женщина и мужчина пыта�
лись выбраться из задымлён�
ного помещения, но так как
находились в состоянии алко�
гольного опьянения, сделать
этого не смогли… Со слов со�
седей стало известно, что по�
гибшие также злоупотребляли
спиртными напитками и мно�
го курили.

На «01» поступило сообще�
ние о пожаре в жилом доме по
улице Елькина. Прибывшими
к месту происшествия пожар�
ными было установлено, что
возгорание произошло на
четвёртом этаже (в комнате
горел диван). В задымлённой
квартире находились соб�

ственник квартиры и его под�
руга. Мужчина в результате
пожара получил ожоги лица и
рук, а женщина отравилась
продуктами горения и находи�
лась без сознания. К счастью,
оба остались живы. В очеред�
ной раз причиной пожара ста�
ли алкоголь и неосторожность
при курении.

На Южном Урале и в обла�
стном центре сложилась
очень тревожная обстановка с
пожарами и гибелью на них
людей. Отдел Государствен�
ного пожарного надзора Со�
ветского района Челябинска
предупреждает: опасная при�
вычка – курить в постели. Вни�
мательно следите за курящи�
ми домочадцами. Если в доме
есть дети, не оставляйте на
видном месте спички и зажи�
галки. Будьте особо бдитель�
ны при пользовании электро�
приборами, уходя из дома
даже ненадолго, обязательно
их выключайте.

Алёна ЛАЁК

Предварительно состоялись
зональные соревнования по хок�
кею с шайбой. В финале участво�
вали победители зональных игр:
спортсмены Карталинского,
Каслинского, Кизильского и Че�
баркульского районов, а также
победители прошлого года –
хоккеисты Сосновского района и
хозяева – кусинцы. За звание
чемпиона боролись сосновцы и
чебаркульцы: со счётом 2:0 по�
бедила команда Сосновского
района, на втором месте – хок�
кеисты Чебаркульского района,
на третьем – спортсмены из Ки�
зильского района, впервые во�
шедшие в число призёров спар�
такиады.

В финальном матче по мини�
футболу еткульские спортсмены
одержали победу над сосновс�
кой командой. Третье место за�
няла аргаяшская команда.

В соревнованиях по полиат�
лону первое место заняла ко�
манда Аргаяшского района, вто�
рое – Красноармейского и тре�
тье – спортсмены Каслинского
района. Определились лидеры и
в личном первенстве. Этот вид
спорта включает в себя лыжную
эстафету (на 5 и 10 км у мужчин,
на 3 и 5 км у женщин), стрельбу
из пневматического ружья с
расстояния 10 метров по мише�
ни диаметром 45 мм плюс отжи�

Сельский спорт набирает силу
В Челябинской области с 15 по 24 февраля проводились финальные
соревнования пятой областной сельской зимней спартакиады «Уральская
метелица». В этом году свои спортивные сооружения для спортивной борьбы
предоставила Куса – один из районных центров горнозаводской территории.
В общекомандном зачёте первое место занял Аргаяшский, второе –
Еткульский, и третье – Варненский районы.

мание для женщин и подтягива�
ние на перекладине для мужчин.
Блеснула успехами семья Гини�
ятуллиных из деревни Метеле�
ва Аргаяшского района. Глава
семьи, директор метелевской
сельской школы Габидулла Ги�
ниятуллин занял второе место в
возрастной группе старше 40
лет. Он уступил первенство
Юрию Закирову, который побил
ещё один рекорд спартакиады –
по подтягиванию. Он подтянул�
ся на перекладине 53 раза. Сын
Габидуллы Ранис стал победи�
телем в возрастной группе от 19
до 29 лет и выполнил норматив
мастера спорта. Ранис также
оказался самым метким стрел�
ком, набрав 82 очка из
100 возможных. Не от�
ставала от брата и Зу�
лия Гиниятуллина. Она
стала победительни�
цей среди женщин в
возрастной группе 19�
29 лет и выполнила
норматив кандидата в
мастера спорта. Ре�
кордсменкой по отжи�
манию среди женщин в
возрастной группе 30�
39 лет стала Галина Ко�
ровина из Увельского
района, которая за че�
тыре минуты отжалась
96 раз!

Спартакиада проводится в
Челябинской области пятый год
и приобретает всё более массо�
вый характер. Самая старшая
участница, 62�летняя Надежда
Слабочкова из Чебаркульского
района, успешно пробежала
трёхкилометровую лыжную дис�
танцию. Борис Щеглов из Троиц�
кого района в свои шестьдесят
с лишним лет подтянулся на пе�
рекладине 20 раз и этим устано�
вил своеобразную планку моло�
дым участникам.

В лыжных гонках классичес�
ким и свободным стилем первое
место заняла команда Пластов�
ского района, второе – Аргаяш�
ского и третье место – Сосновс�

кого района. В личном зачёте
также лидировали пластовские
спортсмены. Илона Лебедева
добилась лучших результатов в
забеге на 5 километров для де�
вушек свободным и классичес�
ким стилем. Среди женщин пер�
вой пришла к финишу Маргари�
та Динисламова. И среди юно�
шей в обоих видах забегов побе�
дил земляк Илоны и Маргариты
Андрей Титов. Лишь в соревно�
ваниях среди мужчин первен�
ствовал Игорь Грачёв из Каслин�
ского района.

Впервые в состав обязатель�
ных видов спорта было включе�
но соревнование глав районов и
руководителей муниципальных
образований по стрельбе из
пневматических винтовок. Руко�
водители сельских поселений
смогли внести личный вклад в
копилку сборных своих районов.
В командном зачёте первое ме�
сто занял Аргаяшский район,

второе – Варненский и
третье – Еткульский рай�
он. В личном зачёте са�
мым метким оказался
глава Николаевского
сельского поселения
Варненского района
Алексей Кульков. За ним
– глава Дербишевского
поселения Аргаяшского
района, третьим стал де�
путат Законодательного
Собрания Еткульского
района Василий Надолин.

С о р е в н о в а н и я
спортивных семей прохо�
дили в два этапа. В пер�
вый день предстояла

лыжная гонка папам на дистан�
цию пять километров, мамам на
три и детям в возрасте до 12 лет
– на один километр. На второй
день они принимали участие в
комбинированной эстафете.
Среди семей с сыновьями побе�
дили Ахметчины из Еткульского
района. Юсуповы из Аргаяшско�
го района заняли второе место,
Теличкины из Красноармейско�
го района – третье. Среди семей
с девочками лидировала семья
Сергея Сегеды из Нагайбакско�
го района, второй была семья
Михаила Михайленко из Варнен�
ского района, третьими призё�
рами стали Шагалины из Кусин�
ского района.

В гиревом спорте золото за�
воевали тяжелоатлеты из Вар�
ненского района. Серебро полу�
чила команда Еткульского райо�
на, бронзу – уйские спортсмены.
В личном зачёте по гиревому
спорту лидировали шестикрат�
ный чемпион мира, мастер
спорта международного класса
Иван Денисов (Еткульский рай�
он) и мастер спорта, студент
ЧГАУ Денис Гафаров (Кунашакс�
кий район). В шахматном турни�
ре победителями стали шахма�
тисты Кунашакского района, вто�
рое место заняли верхнеуральцы
и третье – троичане. Победите�
лями игр в шашки стали коман�
ды Чебаркульского района (1 ме�
сто), Кунашакского (2 место) и
Сосновского (3 место) районов.

Кусинский район неслучайно
был выбран местом проведения
Спартакиады. Сегодня в районе
разрабатывается стратегия эко�
номического развития на бли�
жайшие годы. Главными направ�
лениями являются сельское хо�
зяйство и спортивный туризм.

Галина МАРКИНА
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Есть артисты извест�
ные, а есть всенародно
любимые. Скляр одно�
значно в рядах после�
дних. И большинство зна�
ет его по фильмам. «Мы
из джаза», «Берегите
женщин», «Имитатор»,
«Год собаки», «Романовы.
Венценосная семья»,
«Дети понедельника»…
Кстати, после роли в
фильме «Мы из джаза»
Скляра дразнили «старый
рояль». Был ещё фильм,
который Скляр вспомина�
ет очень тепло: «Красное
небо. Чёрный снег», – его
снимали в Сатке, и толь�
ко интерьеры – в Питере.
В этом фильме Игорь Бо�
рисович впервые сыграл
начальника – директора
крупного завода Зайцева,
историческую личность.

� А почему Вас не
видно в сериалах?

� И слава Богу, что не
видно! Впрочем, я прини�
мал участие в съёмках
сериалов «Ключи от
смерти», «Шахматист»,
«Риэлтор», «Московская
сага», «Гибель империи»,
«В круге первом», «Се�
кунда до», «Диверсант.
Конец войны». То есть
над некоторыми предло�
жениями я думаю, но их
крайне мало. Мне присы�
лают десятки сценариев,
и большинство из них
служит мне растопочным
материалом. Мне, к сча�
стью, есть чем заняться,
нежели просто мелькать
в бесконечных сериях. И
моё самолюбие, и моё
тщеславие удовлетворе�
ны другой работой, дру�
гими свершениями…

Актёр до 2007 года
служил в Ленинградском
Малом драматическом
театре. С ним он объехал
почти весь мир, кроме
разве что Африки, в Авст�
ралию хотел бы съез�
дить. Сейчас Игорь
Скляр работает в петер�
бургском театре «Дом».
Некоторое время назад
Игорь Борисович пере�
шёл в антрепризу, чтобы
играть в спектаклях
«Мужчина, постойте!» и
«Любовь не картошка».

� Именно антреприза
позволила мне лучше уз�
нать родную страну. В
том числе и Челябинск.
Здесь я бываю регуляр�
но, раз в год – точно.
Здесь живут родители
одного из продюсеров,
который владеет спек�
таклем. И что могу отме�
тить, дороги у вас стали
заметно лучше. Стало
больше машин новень�
ких. Жаловаться на жизнь

«Старый рояль» из Комарово
Актёр Игорь Скляр – признанный секс�символ 80�х (хотя
тогда, кажется, секса у нас как такового не было). Впрочем,
он и сегодня – в 50 лет – вполне может претендовать на это
звание. Он всё так же строен, моложав, у него всё та же
широкая и удивительно добрая улыбка. И ещё. Он понимает
женщин, как никто другой.

грешно. А ведь страшно
ездить было. Пять лет на�
зад, я точно помню, было
три города, в которые
было жутковато приез�
жать, – это Ижевск, Вят�
ка и Челябинск. Сейчас
очень заметно, что этот
аспект вашей жизни из�
менился. И вообще, мне
кажется, что жизнь дви�
жется сегодня в правиль�
ном направлении, стано�
вится лучше. Я не сторон�
ник какой�то политичес�
кой идеи, но сейчас инте�
ресные времена. Конеч�
но, проблемы есть, но,
поверьте, у нас их намно�
го меньше, чем у людей
на западе.

На творческом вечере
Скляра совершенно нео�
жиданно забросали воп�
росами о политике. За
кого он будет голосовать
второго марта, он прямо
не сказал, но в симпати�
ях явно определился.

� Голосовать – не го�
лосовать – это вопрос
глубоко личный, по�мое�
му. Я так скажу. Вспомни�
те: Ленин был с Волги,
Сталин – с Кавказа, Хру�
щёв – мой земляк, из
Курских краёв, Брежнев,
Горбачёв – южане, потом

был прекрасный человек
с Урала – Ельцин (кстати,
в те поры его родное
село Будка располага�
лось как раз в Челябинс�
кой области). Ну, а потом
к власти пришли питерс�
кие. У меня, кстати, со�
хранился какой�то доку�
мент, подписанный Вла�
димиром Владимирови�
чем в бытность его чи�
новником администра�
ции Петербурга. И ещё
меня президент с 50�ле�
тием поздравил, я до сих
пор думаю, надо ли на эту
телеграмму отвечать,
наш губернатор Валенти�
на Матвиенко считает,
что надо.

Неожиданно для меня
было, когда я увидел по
телевизору лицо нового
премьера Зубкова, и фа�
милия его мне сразу пока�
залась знакомой! Вспом�
нил! Однажды Виктор
Алексеевич избирался в
депутаты нашего местно�
го законодательного орга�
на, знакомые позвали по�
участвовать в его избира�
тельной кампании, сказа�
ли, что очень хороший че�
ловек. Мы почти месяц ко�
лесили по Ленинградской
области: сначала выступа�

ли доверенные лица, а по�
том 40 минут я. Дядька
очень хороший. Правда, я
до сих пор не решился ему
позвонить. Поэтому мне
кажется, что и Дмитрий
Медведев – человек дос�
тойный, видно, что неглу�
пый. Я думаю, что в обо�
зримом будущем Медве�
дев – оптимальный выбор.
Вообще, мне кажется, что
вот наконец�то у власти те
ребята, которые Россию
смогут вести в правиль�
ном направлении.

Рассказал актёр и обо
всех кличках, которыми
его награждали благо�
дарные зрители и по�
клонники. Звали его и
Челентано (после песни
«Портрет Челентано»), и
«старым роялем», и ко�
нечно, «на недельку, до
второго…». Разумеется,
все песни были исполне�
ны вместе с залом. Скляр
признался, что сделав�
шая его суперпопуляр�
ным песня «Комарово» –
всего лишь случайность

� С Игорем Николае�
вым мы познакомились
в одной компании. По�
том, когда он приезжал
к нам, в Питер, на гаст�
роли, встречались. Тог�
да уже вышел фильм
«Мы из джаза», где я пел
песню про старый ро�
яль. Ну, мы и решили за�
писать, хотя «Комарово»
в то время уже была за�
писана, и даже не одним
человеком. Обычно ком�
позиторы так поступают:
они дают песни несколь�
ким исполнителям, и в
зависимости от того, у
кого она лучше прозву�
чит... Во всяком случае, в
то время так было. Как�то
мы собрались в одной
полузаброшенной квар�
тире, там стоял огром�
ный рояль, пыльный.
Было жаркое лето, у нас
был коньяк… Это была
такая абсолютно безот�
ветственная выходка: ну,
записали... А потом – пе�
редача «Что? Где? Ког�
да?», а её смотрела прак�
тически вся страна, где
песня прозвучала, и даже
два раза, на бис. После
этого её связали с моим
именем. Хорошо, что эта
песня была, но я не при�
даю ей большого значе�
ния.

Скляру предлагали

раскрутку. По собствен�
ному признанию, он не�
делю думал, потом отка�
зался. Главным для актё�
ра всегда был театр.

� Слава богу, дело, ко�
торым я занимаюсь, даёт
мне возможность и уме�
ние не останавливаться,
узнавать что�то новое. Я
не чувствую себя устав�
шим в желании познавать
человека, его характер,
сущность, поступки. Я
интересуюсь всем, что
касается человека. Это
как с девушкой знако�
мишься – важно всё: от
запаха до колготок, как
разговаривает, это всё
интересно. Это или сбли�
жает, притягивает либо
наоборот.

� Понравились ли
Вам наши девушки?

� Если Вы мне объяс�
ните принципиальную
разницу между «вашими»
и «нашими» девушками,
я, наверное, смогу отве�
тить. А если серьёзно….
Женщины – это огромная
часть мужской жизни. И с
этой женщиной, с одной
стороны, надо жить в
ладу, с другой стороны,

гаются, а странно, что
они вообще сожитель�
ствуют, сосуществуют.
Эти настолько разные су�
щества, что они должны
жить отдельно. Кстати,
раньше намного было
правильнее, где у неё –
своя половина, у него –
своя. Жить постоянно
глаза в глаза невозмож�
но. Женщина гораздо
объёмнее, гораздо слож�
нее, а мы по сравнению с
ней, гораздо более при�
митивные существа. Эта
разница везде сказыва�
ется. Послушайте, что го�
ворят женщины в парла�
менте, и что там же гово�
рят мужчины. Впрочем,
как можно сравнивать го�
рячее и зелёное?

� Значит ли всё вы�
шесказанное, что 8
Марта для Вас – самый
главный праздник в
году?

� Мне кажется, что это
больше политический
праздник, придуманный
этими… Ну, которые за
равные права с мужчина�
ми боролись… Суфражи�
стками. Женщину надо
каждый день удивлять,

на неё надо охотиться.
Это инстинкт, понимае�
те… У мужчин слишком
мало осталось возмож�
ностей в этой жизни реа�
лизовывать и воплощать
свои мужские начала.
Причём, женщинам на
стадии жениховства
очень нравится, что муж�
чина охотник, добытчик,
завоеватель. Как только
она его заполучает в соб�
ственность, она говорит:
всё, мой, теперь забудь
про все свои мужские ин�
стинкты, сиди дома и де�
лай, что я говорю. Это
несправедливо. И вооб�
ще неправильно. Если
она хочет уничтожить че�
ловека, то зачем он ей
тогда нужен?

Опять же, по устрой�
ству мозгов мы совер�
шенно разные люди – это
совершенно доказанный
медицинский факт. Так
что не то странно, что
женщина с мужчиной ру�

зачем для этого ждать
определённого, к тому
же, единственного дня.
Цветы надо дарить каж�
дый день, если влюб�
лён… Поэтому и сегодня,
и всегда я говорю: милые
дамы, я восхищаюсь
вами. Оставайтесь таки�
ми же: непознанными и
непознаваемыми. Не
надо женщине стано�
виться мужчиной. Дай
Бог здоровья женщинам,
и чтобы вы всегда были
на этой Земле, потому
что без вас нам не жить.
Так же, как и вам без нас.
Это то самое, что называ�
ется «единство и борьба
противоположностей»,
без чего жизнь невоз�
можна.

А всем южноуральцам
хочу пожелать, чтобы
жили долго, счастливо,
не болели и имели доста�
точно средств к суще�
ствованию.

Ольга БОРОДЁНОК
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